

○令和7年第8回防府市教育委員会 議事録

1 開催日時 令和7年8月19日(火曜日) 午後2時00分

2 開催場所 防府市文化センター(防府市役所本館8階)

3 出席者

教育長	江 山 稔
委員	村 田 敦
委員	田 村 純 子
委員	温 水 祥 代
委員	古 閑 謙 士

4 会議に参与した者

教育部長	高 橋 光 男
教育部次長	松 田 伸 一
教育総務課長	則 常 弘 和
学校教育課長	藤 井 学
生涯学習課長	足 立 衛
学校教育課主幹	門 出 知
学校教育課主幹	桑 田 里 恵
生涯学習課主幹	植 木 美 紀

5 会議に従事した職員

教育総務課課長補佐 飯 田 志津江

6 議事日程等

1 議事録署名委員の決定

2 議事録の承認

3 教育長の報告

4 付議事件

議案第 4号 市長からの意見聴取について

(財産の取得について (教育用タブレット端末))

議案第 5号 市長からの意見聴取について

(財産の取得について (マイクロバス))

議案第 6号 市長からの意見聴取について

(文化福祉会館解体及び機械室改修工事請負契約の一部変更に

について)

議案第 7 号 市長からの意見聴取について

(防府市立華浦小学校北校舎長寿命化改良 (建築主体)

工事請負契約の締結について)

議案第 8 号 市長からの意見聴取について

(防府市立華浦小学校北校舎長寿命化改良 (機械設備)

工事請負契約の締結について)

議案第 9 号 市長からの意見聴取について

(防府市立右田小学校屋内運動場長寿命化改良 (建築主体)

工事請負契約の締結について)

議案第 10 号 市長からの意見聴取について

(防府市公民館設置及び管理条例中改正について)

議案第 11 号 市長からの意見聴取について

(防府市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等
に関する条例中改正について)

5 その他

・中学生「まちづくりへの提言コンテスト」について

午後 2 時 00 分開会

○教育長 では、改めまして、皆さん、こんにちは。

ただいまから令和 7 年第 8 回教育委員会定例会を開催いたします。

本日の議事録署名委員は、村田委員、田村委員、御両名にお願いします。

次に、7 月定例会の議事録につきましては、原案のとおり承認することに御異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 御異議ございませんので、原案のとおり承認いたします。

それでは、私から教育長の報告をいたします。A4 の紙を見ていただいたらと思います。

1 番、7 月 23 日水曜日、モンロー市高校生の市長帰国報告。7 月 10 日の夜から 5 人の高校生が来ておりましたが、この日に帰国するということで報告に来ております。

2 番、7 月 24 日木曜日、令和 7 年度第 1 回防府地域中高連携教育推進会議を防府高校で行っております。私立も含めた高校 5 校と中学校 11 校の校長と教育委員会、今年は全員がそろ

って意見交換をしております。

3番、7月25日金曜日、防府市いじめ問題対策協議会を創業・交流センターで行っています。

それから、佐波小学校のさざなみキッズサイクラーズの市長表敬訪問が行われています。全国大会が8月6日に東京ビックサイトで行われて、団体4位、個人4位で、全国の3位までの表彰台にもう少しということですが、全国大会の4位を取っています。

4番、7月26日土曜日、「社会を明るくする運動」の「青少年の被害・非行防止運動」スピーチコンテストが行われております。大道中学校の3年生、村田玲奈さんの「あなたがいるからわたしがいる」という題材での演説が1位になっております。皆さん、すごくいいスピーチをしてくれました。

また、同日の夕方に防府おどりが行われております。

5番、7月28日月曜日、防府市の幼稚園連盟の研修会が、ルルサスでありましたので、行ってまいりました。児童用かばんをしっかり使っていただくようにお願いをしてまいりました。

それから、防府市の人権学習推進市民会議総会・講演会が、同日午後行われまして、山口大学の名誉教授の木谷先生の講演が行われました。

6番、7月29日火曜日、戸山歯科クリニックへ、学校医さんへの感謝状を持ってまいりました。

それから、高川学園高校野球部が出場報告で市長室に来ております。

7番、7月30日水曜日、夏季山口県都市教育長会議が下松市でありましたので行ってまいりました。

8番、7月31日木曜日、第1回の防府市教育支援委員会が行われております。

9番、8月2日土曜日、敷山城址の例祭ということで、毎年この日に敷山駿観寺に登って行事が行われております。

10番から防府天満宮の誕辰祭の関係になります。10番、11番、12番が、剣道大会、柔道大会、そしてまた、剣道大会ということで行われております。その間に、防府天満宮の奉納清書展と表彰式も行われております。

11番に全国高等学校総合体育大会、バドミントン競技大会の開会式がソルトアリーナで行われております。

裏のページになります。13番、8月6日に全国高校総体、インターハイのバトミントン競技の学校対抗の表彰式が行われております。柳井商工が、女子で全国大会10連覇ということで、インターハイは5連覇ですが、優勝をしてくれました。

14番の8月9日土曜日には、個人対抗の表彰式で、シングルスもダブルスも両方、柳井商

工が取りました。

15番、8月12日火曜日に、この会場で中学校全国大会出場の壮行式を行っております。

16番、8月13日水曜日にモンローに行った中高生の帰国報告会がありました。中学生が2人、高校生が3人、5名の子が元気に帰ってまいりました。

17番、8月17日日曜日に子ども会のドッヂボール大会がソルトアリーナ防府で行われています。松崎校区の決勝戦対決になって、迫戸が優勝しております。国衙が2位ということですね。毎年この時期は、キックベースボールをやっていたのですが、外でやつたら異常に暑いということで、体育館でのドッヂボール、キックベースは2月頃にやるということになっています。

それから、ソルトアリーナという名前を使っていたのですが、今度10月1日から市のスポーツセンターは、ダイキヨーニシカワスクエアということで、先日、命名の契約締結が行われております。

先ほど自転車の全国大会のことを、ちょっと言ったのですが、吹奏楽の方は8月23、24日で中国大会が周南市で行われます。23日が中学校の部、高校の部ですが、今、桑の華ウインドアンサンブルとSUO国府ウインドアンサンブルが中学校で代表になっております。

それから24日は、今度は小学校の中国大会があるのですが、松崎小学校と華城小学校が代表になっております。

また、防府吹奏楽団と防府西高校、防府高校も、高校あるいは一般の部で中国大会に参加をしています。

以上、報告をいたしました。

それから、学力向上ヒアリングを、8月4日と6日にやりましたが、各学校の校長と学力向上担当に来てもらって、その学校の取組みであったり、もっとこうしたらどうかということを、課長及び門出主幹から厳しく学校に指示を出しているところでございます。

何か御質問があつたらお願いします。よろしいですか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 それでは続いて、付議事件について御審議をいただきますが、今回の4号から11号につきましては、9月議会に提出する案件であり、意思形成過程の事案になりますので、非公開での審議にいたします。御異議ないでしょうか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 それでは、非公開で行います。

[非公開審議]

[非公開審議終了]

それでは、続いて、その他の事項に入ります。

○教育長 管理職の皆様へと書いてある3枚ものの資料を見ていただいたらと思います。

これは、市役所の各部長等に配った資料をそのまま用意しました。

1枚開いてもらうと、中学生「まちづくり提言コンテスト」というのが出ると思うが、5月ぐらいにこどもたちに、全中学生に、こういった提言コンテストへ応募しませんかと、5月23日を締切りにして募集しました。

108の提言がありました。その提言の中から6つほど、これは校長を含めて選んで、A、B、C、D、E、Fと番号を入れて、それぞれ1提言5分ずつぐらいのビデオをつくって、それを全部の中学生が見て投票するということをやりました。

A B C Dにしたのは、学校名とか個人がわかると大規模校が圧倒的に有利になってしまうので、とにかく提言を見てもらい投票してもらうために、様式もほぼ同じでやってみました。

3枚目の、Aの提言から、右側の「プロジェクト」と書いているところを画面上に映しながら、提案者が顔は出さないで提案を説明していくものを動画としてまとめました。

この動画については、QRコードを読み込んだら見られるようになっております。これを全部の中学生で投票した結果の獲得票数が載っています。Aの人、Bの人、Cの人・・・。Cさんが759票集めて、一番多かったということになりました。

これを市の幹部に報告をしました。その意味としては、こういうふうな提言があるけれども、もしも、もう事業化しているものや、これから事業化しようとしているものがあれば、教えてもらって、こどもたちに向かって、あなた方の提案はちゃんと反映されているよと、返そうという思いで、市の幹部にも確認しております。

今回、3月の議会で答弁したことを5月に一気に進め、みんなに提言を出してもらい、ある学校では学校全体でしっかり取り組んでくれて、たくさんの提案をしてくれた所や、生徒会の提案があった所もあり、どちらかというと中心部の学校よりも、周辺部の学校のほうが真剣に考えてくれました。自分たちが、こういうまちにしてほしい、こういう地域にしてほしいという思いが伝わりました。

今回は、中学生が「まちづくり」という大きなテーマでやって、市長もそれらを見られて、これは今年度策定するいろいろな計画に入れたらいい、ということも言われておりました。そういうことも含めて、委員の皆さんにも、ぜひ動画を見ていただいて、中学生がこういうふうなことをするんだな、考えているんだなということを見ていただきたくて用意をいたしました。

内容については、また見ていただいて、御意見等もいただいたらと思います。

これについて何か御質問がありますか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 そのほか何かありましたらお願ひいたします。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○教育長 では、ないようでしたら、以上で本日の会議は終了いたします。ありがとうございます。

午後2時35分閉会

防府市教育委員会会議規則第17条第2項の規定により署名する。

令和7年8月19日

署名委員

村田委員

田村委員